

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

VOTO EXTRANJERO

ALIANZA DEL IEEQ CON ASOCIACIONES DE MIGRANTES PARA PROMOVER EL VOTO EN EL EXTRANJERO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de coordinación y colaboración con las organizaciones Fuerza Migrantes y Migrantes Unidos en Caravana A.C., con el objeto de promover el voto de la ciudadanía queretana en el extranjero para la gubernatura de la entidad en 2021. El Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, destacó la importancia de construir alianzas estratégicas, que coadyuven a la difusión y al ejercicio del derecho sufragio por las y los queretanos en el exterior. Asimismo, la Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, Karla Isabel Olvera Moreno, reconoció la labor permanente de aquellas organizaciones que buscan mejorar la calidad de vida de las personas migrantes y afirmó el interés del Instituto de colaborar con ellas más allá de las elecciones. El Presidente de Migrantes Unidos en Caravana A.C., Juan Fernando Rocha Mier, señaló que con este instrumento jurídico se pretende ampliar la participación de las personas migrantes queretanas y su incidencia en las comunidades de origen. De igual manera, el Secretario General de Fuerza Migrante, Avelino Meza, refrendó la importancia de la educación cívica y los procesos democráticos en México, por lo que invitó a la ciudadanía queretana en el extranjero a votar por primera vez para la gubernatura de su estado. El evento realizado por medio de la plataforma Facebook Live contó con la participación del Presidente de Fuerza Migrante, Jaime Lucero; el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Instituto, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, y el Secretario Técnico de la Comisión, Óscar Rosas Hernández.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2020/12/09/ieeq-forma-alianza-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/alianza-del-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://informativodequeretaro.com/alianza-del-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/12/09/alianza-del-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/?p=14819>

<http://amanecerqro.com.mx/2020/12/09/ieeq-promueve-voto-desde-el-extranjero/>

<https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-firma-alianza-para-fomentar-voto-extranjero/>

<https://www.poderinformativo.com.mx/firma-convenio-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-entre-clubes-de-migrantes-voto-en-el-extranjero/>

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

<https://www.24-horas.mx/2020/12/10/en-queretaro-se-promueve-el-voto-migrante/>

<https://noticias-mexico.net/2020/12/10/en-queretaro-se-promueve-el-voto-migrante/>

<https://almomento-queretaro.com/2020/12/09/alianza-del-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://adninformativo.mx/alianza-del-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/alianza-del-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

<https://www.queretarotv.com/alianza-del-ieeq-con-asociaciones-de-migrantes-para-promover-el-voto-en-el-extranjero/>

COLUMNA BAJO RESERVA

PROMUEVEN EL VOTO QUERETANO EN EL EXTRANJERO. En las próximas elecciones locales, en las cuales se renovará la gubernatura, ya es un hecho que podrán votar los queretanos que residen en el extranjero. Esta iniciativa, nos cuentan, no ha sido fácil promoverla, pero además nos dicen que tampoco será fácil lograr una alta participación, debido a que una proporción de nuestros connacionales que radican en Estados Unidos tienen problemas migratorios. Ayer, con el fin de reducir los obstáculos referidos que ya se visualizan, el IEEQ firmó un convenio de coordinación y colaboración don las organizaciones Fuerza Migrante y Migrantes Unidos en Caravana. (EUQ 2)

COLUMNA ASTERISCOS

IEEQ Y ASOCIACIONES MIGRANTES FIRMAN CONVENIO. El IEEQ firmó un convenio de coordinación y colaboración con las organizaciones: 'Fuerza Migrantes' y Migrantes Unidos en Caravana A.C., para promover el voto de queretanos en el extranjero. Durante el encuentro virtual se destacó la importancia de construir alianzas estratégicas para asegurar la participación de este sector en el 2021. (AM)

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

DIPUTADA ELSA MÉNDEZ BUSCARÁ RELEGIRSE COMO INDEPENDIENTE

La diputada Elsa Méndez, quien llegó al congreso local bajo las siglas del PAN, renunció a ese partido, se sumó al PES y luego se declaró sin partido, presentó hoy su intención para buscar la reelección, ahora por la vía independiente. En sus redes sociales, Méndez Álvarez, quien actualmente es investigada por la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, por presuntamente haber cometido actos de discriminación, informó que este miércoles, presentó la solicitud correspondiente ante el **Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ)**. "El día de hoy presente la manifestación de intención como aspirante a candidata independiente a una diputada local", reveló Méndez Álvarez en un tuit en el que adjuntó dos fotografías, la primera en la que se le observa con la documentación presentada ante el órgano electoral y la segunda, acompañada de su familia. Elsa Méndez agradeció a su esposo, el empresario transportista, Juan Barrios; a sus hijos; a su equipo de trabajo y a su suplente, Lupita Álvarez. "Por la Vida, La Familia y las Libertades Fundamentales", publicó.

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

<https://elqueretano.info/trafico/diputada-elsa-mendez-buscara-relegirse-como-independiente/>

CAPACITACIÓN

APLICARÁ INE EXÁMENES A ASPIRANTES A SUPERVISORES Y CAPACITADORES ELECTORALES

Con la presencia de representantes del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral en Querétaro, de partidos políticos y del **IEEQ**, de manera presencial y virtual, se procedió a la entrega de los exámenes a los cinco consejos distritales que serán aplicados a las y los aspirantes a ocupar los cargos de Supervisor Electoral y Capacitador Asistente Electoral en esta entidad para el proceso electoral en marcha y que tendrán las responsabilidad de capacitar a las y los ciudadanos seleccionados para fungir como funcionarias y funcionarios de mesas directivas de casilla el próximo 6 de junio de 2021. La Consejera Presidente del Consejo Local Ana Lilia Pérez Mendoza acompañada del Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica Jorge Vázquez Martínez, procedieron a entregar los paquetes al Consejero y consejeras presidentes de los cinco consejos distritales los exámenes que serán aplicados los días 12 y 13 de diciembre en diferentes instituciones educativas de los distritos electorales federales con cabecera en Cadereyta de Montes, San Juan del Río, Santiago de Querétaro y Corregidora. Los diferentes tipos de exámenes se entregaron de acuerdo al número de aspirantes que tiene cada Distrito quedando de la siguiente forma: 01 Cadereyta de Montes con 571 aspirantes; 02 San Juan del Río 656 aspirantes; 03 Querétaro 879 aspirantes; 04 Querétaro 662 aspirantes, y 05 Corregidora 739 aspirantes. Luego de verificar que el número de paquetes entregados fuera el correcto, cada Consejo Distrital procedió a firmar su paquete correspondiente, las y los consejeros distritales y representantes de partidos políticos y autoridades del Instituto Electoral de Estado de Querétaro que acudieron de manera presencial. Cabe mencionar que todas estas actividades se están rigiendo bajo las normas de sanidad establecidas por el INE, a nivel federal y local.

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/aplicara-ine-examenes-a-aspirantes-a-supervisores-y-capacitadores-electorales/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/aplicar%C3%A1-ine-examenes-a-aspirantes-a-supervisores-electorales-y-capacitadores>

COLUMNAS ASTERISCOS

INICIAN EXÁMENES EN EL INE. Con la presencia de representantes del Consejo Local del INE en Querétaro, de partidos políticos y del **IEEQ**, de manera presencial y virtual, se realizó la entrega de los exámenes a los cinco consejos distritales. Estos serán aplicados a los aspirantes a ocupar los cargos de Supervisor Electoral y Capacitador Asistente Electoral en esta entidad para los comicios. Ellos tendrán la responsabilidad de capacitar a los ciudadanos seleccionados para fungir como funcionarios de mesas directivas de casilla el próximo 6 de junio de 2021. (AM)

DENUNCIAS

PANISTAS LE DA LA ESPALDA A AMAS DE CASA: PAUL OSPITAL

Esta mañana durante la rueda de prensa virtual, el dirigente priista Paul Ospital declaró que se ha dejado de lado las necesidades e inquietudes de las mujeres de la entidad. "El Gobierno del Estado le dio la espalda a las amas de casa queretanas, ya que en el proyecto de presupuesto para el 2021 que envío al Congreso del Estado no viene

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

contemplado el Salario Rosa”, manifestó el presidente del CDE del PRI, Paul Ospital. Durante la rueda de prensa virtual, el dirigente priista aseguró que tanto el PRI queretano, así como el grupo legislativo del PRI en la Cámara de Diputados local, y representantes en las regidurías, continuarán luchando por la inclusión del Salario Rosa en el Presupuesto 2021; donde “los diputados del PRI harán entrar en razón a la mayoría parlamentaria del PAN para que se aprueben estos recursos” y se logre beneficiar a más de 58 mil amas de casa queretanas. Con respecto a la denuncia de actos anticipados de campaña contra el alcalde capitalino, Luis Nava, que el Revolucionario Institucional hizo por la promoción de imagen del Presidente Municipal de Querétaro durante su 2o. Informe de Gobierno, Paul Ospital informó que ante la certificación que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** hizo a todas las pruebas que el partido presentó, hoy ya está el tema en el Tribunal Electoral. Por lo que, agregó el dirigente del PRI en el estado, “estamos atentos y pendientes para cuando se enliste el tema a la orden del día y sea resuelto a nuestro favor”.

<http://latertuliamx.com/index.php/2020/12/09/panistas-le-da-la-espalda-a-amas-de-casa-paul-ospital/>

<https://www.elconspirador.com.mx/panistas-le-dan-la-espalda-a-las-amas-de-casa-pri/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/gobierno-panista-le-da-la-espalda-a-las-amas-de-casa-queretanas-paul-ospital>

<https://elqueretano.info/trafico/gobierno-panista-le-da-la-espalda-a-las-amas-de-casa-queretanas-paul-ospital/>

EL “SOBERBIO” PAN ROMPIÓ ALIANZA: PRI

Por Zulema López

El PAN “soberbio y sobrado”, fue el responsable de que la alianza política que se alcanzó a nivel nacional no se replicara en Querétaro, declaró Paul Ospital Carrera, presidente del CDE del PRI. (...) AVANZADA DENUNCIA. Ospital Carrera sostuvo que estará atento para que los recursos estatales no se usen con fines electorales, punto en el cual informó que la denuncia que presentó contra el alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava Guerrero, ya se encuentra en el TEEQ. Declaró que el IEEQ ya certificó todas las pruebas que el PRI entregó, junto con el expediente que se remitió al TEEQ. (...) (EUQ 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

QUERÉTARO NO ES TIERRA FÉRTIL PARA LA CORRUPCIÓN: AGUSTÍN DORANTES

Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN en Querétaro, destacó que la entidad federativa ha logrado colocarse a la vanguardia en combate a la corrupción, fenómeno que -aseguró- representa pérdidas de aproximadamente 10 por ciento del PIB de México. (CQRO 1 y 2)

ROBERTO CABRERA: ESTOY POSICIONADO

Por Dolores Martínez

Roberto Carlos Cabrera Valencia, refrendó su interés por ser el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) para encabezar la candidatura a la alcaldía de San Juan del Río, y consideró que su imagen está posicionada entre la ciudadanía, factor que ve ejemplar el próximo proceso electoral. Destacó que, ha sido todo un reto mantenerse

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

cercano a los ciudadanos, sobre todo ahora que el mundo atraviesa por una pandemia como la del Covid-19, sin embargo, dijo que con proyectos como los que ha impulsado como legislador que van encaminados a hacer equipo han resultado de manera exitosa. Hizo énfasis en que, si no resulta él, como aspirante a la presidencia municipal sanjuanense, no se cambiará a ningún otro proyecto político, puesto que sus ideales van de acuerdo a los que indica el panismo. Mencionó que posteriormente vendrá un tiempo para las precampañas y de ahí, definir los candidatos oficiales, por lo que, si no le favorece respetará la decisión de la Comisión Permanente del PAN y continuará trabajando desde donde el partido lo mande. "Por supuesto que levantamos la mano y no la hemos bajado, ha sido patente mi aspiración en decir que no hay mejor trinchera para servir a San Juan del Río que en la presidencia municipal", señaló. (ESSJR)

MARICIA ESPERARÁ LA INVITACIÓN DEL PANISMO

La síndica, Marcia Solórzano Gallego, recordó que no es militante del PAN, por lo que en caso de encabezar alguna candidatura en los próximos comicios, será debido a que, de nueva cuenta, fue invitada a participar, motivo por el que esperará las determinaciones que tome este instituto político. (ESSJR 3)

PRI

GUADALUPE MOLINA VA POR LA ALCALDÍA DE EL MARQUÉS

La diputada local Guadalupe Molina reveló su interés por registrarse como candidata del PRI para contender por la presidencia municipal de El Marqués. La legisladora declaró que ya ha sostenido reuniones con el comité estatal del PRI para informar de su interés de participar en la contienda y dijo confiar que el tricolor registrará a la mejor opción para ocupar el cargo. (EUQ 2, Q)

LAMENTA PRI REDUCCIONES AL PRESUPUESTO DE QUERÉTARO 2021

Este martes, se aprobó en la sesión de comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, el Paquete Fiscal 2021 del Poder Ejecutivo estatal, el cual contempla 36 mil 226 millones de ingresos; y un presupuesto de egresos de 39 mil 326 millones de pesos. Ante ello, surgieron algunas opiniones como la del presidente estatal del PRI, Paul Ospital, quien reprobó que el gobierno queretano no haya contemplado en dicho paquete recursos para la iniciativa tricolor del Salario Rosa. (N 5, RQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVO C4 INHIBIÓ EN CAPITAL 1,500 DELITOS

Para el presidente municipal Luis Nava, las inversiones en más policías, equipamiento y tecnología para la seguridad pública de la capital han dado resultados, especialmente el nuevo Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo. (DQ principal)

N: LLEGA MALASA

La empresa española "Malasa Mex Contract" arribó a la entidad con una inversión de 286 mdp y la creación de 400 empleos, anunciaron ayer el gobernador Francisco Domínguez Servién y el CEO de Malasa Mex Contrac, Javier Pérez Patiño. (N principal)

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

AM: PUGNARÁN POR ALTERNATIVAS EN EL REPARTO DE UTILIDADES

El diputado local Néstor Domínguez y la Alianza Sindical de Trabajadores del Estado de Querétaro discreparon con las cámaras empresariales sobre la regulación al outsourcing. (AM principal)

PA: REGISTRAN 425 BROTES FAMILIARES

Desde que inició la pandemia, en Querétaro se han detectado 425 brotes familiares de Covid-19. Así lo dio a conocer Martina Pérez Rendón, directora de servicios de la Seseq, quien destacó que 265 brotes aún están activos. A decir de la funcionaria, Querétaro es una de las entidades que más brotes reporta porque se han intensificado los muestreos para la detección de casos positivos en donde se monitorea a las familias y su primer círculo. (PA principal)

EUQ: SUMAN 425 BROTES FAMILIARES DE COVID-19

Desde el inicio de la pandemia, a la fecha, se han reportado 425 brotes familiares de Covid-19, de los cuales, 265 (62.4%) están activos, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud en el estado. (EUQ principal)

CQRO: LUIS NAVA PREVÉ INCREMENTAR 200 MDP EL PRESUPUESTO DE SEGURIDAD

Pese a los recortes federales en materia de seguridad, que ascienden a 32 millones de pesos, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, prevé destinar -al menos- 200 millones de pesos más en programas, acciones y proyectos para este rubro en 2021. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PRESUPUESTO 2021 DE QUERÉTARO SERÁ AUSTERO

El proyecto de Presupuesto para el 2021, que aprobó la Comisión de Planeación y Presupuesto esta semana, prevé una disminución del 3.3 por ciento en los recursos para el siguiente año, advirtió la coordinadora de la bancada priista, Karina Careaga. Luego de aprobarse este proyecto y el paquete fiscal para el siguiente año, Careaga Pineda advirtió que hay dependencias como la Comisión Estatal de Infraestructura y el Fideicomiso Promotor de Turismo que sufrirán recortes. (DQ 7, CI, Q)

AVANZA INICIATIVA DE LEY PARA LA ATENCIÓN DE LAS MIGRACIONES

La Comisión de Asuntos del Migrante en la 59 Legislatura local aprobó la Iniciativa de Ley para la atención de las migraciones en el estado de Querétaro. Hugo Cabrera, presidente de la Comisión, declaró que se trata de un esfuerzo que abonará a los derechos tanto de los queretanos que deben migrar al extranjero como aquellos migrantes que deben llegar a la entidad. (N 5, Q, AQ)

ACUSA PAN QUERÉTARO SIMULACIÓN EN PROPUESTA DE ELIMINACIÓN DEL FUERO PRESIDENCIAL

En sesión de Comisión de Puntos Constitucionales de la LIX Legislatura de Querétaro, se aprobó el Decreto de Reforma al Artículo 108 y 111 constitucional, que corresponde a la eliminación del fuero al presidente de la República. Asimismo, se aprobó la reforma al artículo 2 de la Constitución local en materia de mejora regulatoria, presentada por el secretario estatal de gobierno. La presidenta de la comisión, Tania Palacios, expresó que desde la fracción parlamentaria el PAN votó a favor de la minuta enviada desde el congreso de la unión; pero rechazó que esta iniciativa sea descrita como "eliminación del fuero". (...) Por su parte, el integrante de la comisión Hugo Cabrera, diputado del PRI, destacó la importancia de discutir la minuta federal, en el marco del 9 de diciembre, Día Internacional Contra la Corrupción. (...) La legisladora local de Morena, Fabiola Larrondo, celebró que la comisión

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

haya votado a favor de la minuta, que fue iniciativa del gobierno federal, al tiempo que afirmó que es un gran avance en la lucha contra la corrupción. (DQ 3, RQ)

ELIMINACIÓN DEL FUERO PRESIDENCIAL, UNA FALACIA: TANIA PALACIOS

Los integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales en el Congreso de Querétaro aprobaron el dictamen para reformar los artículos 108 y 111 de la "Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos" y eliminar el fuero presidencial. Tania Palacios, presidenta de dicha comisión, aseguró que esta reforma es cosmética al dejar vigentes los privilegios del titular del Ejecutivo. (...) Afirmó que es una falacia que el presidente de la República pueda ser juzgado como cualquier ciudadano y consideró que para que eso sucediera, la reforma debería permitir que se le imputara directamente por la fiscalía o alguna autoridad electoral sin ningún trámite previo. (N 5, CQRO)

INGRESAN DIPUTADOS PROPUESTA DE NUEVO CÓDIGO URBANO DE QUERÉTARO

La diputada en Querétaro del PRI, Abigail Arredondo, anunció que está lista la Reforma Integral al Código Urbano del Estado de Querétaro, por lo que se presenta dicha iniciativa este miércoles, ante la LIX Legislatura del Estado de Querétaro. La registradora puntualizó que son cerca de 523 artículos divididos en seis títulos, la cual será firmada por los legisladores Jorge Herrera Martínez (Partido Verde Ecologista de México), Ricardo Caballero Hernández (Encuentro Social), Beatriz Marmolejo (Acción Nacional) y Arredondo Ramos. (AM 5, EUQ 4, CQRO 6, RQ, IN)

BUSCA QUERÉTARO QUE EU MEJORE TRATO DE CONNACIONALES EN PANDEMIA

La Comisión de Asuntos del Migrante en la 59 Legislatura local aprobó un punto de acuerdo para exhortar al titular de gobierno federal a que busque un mejor trato para los mexicanos que se encuentran en Estados Unidos, especialmente ante la existencia de la pandemia. (...) Hugo Cabrera, presidente de la Comisión, detalló que se estima que a nivel nacional han muerto 2 mil 968 mexicanos en Estados Unidos a causa del Covid 19 y que en Querétaro se ha ayudado a la repatriación de más de 20 cuerpos, pero que las cifras de muertes pueden ser mayores, están en crecimiento, mientras que los familiares deben enfrentarse, además de al dolor, a la alta burocracia y a los malos tratos. (DQ 3, CQRO 6, Q)

APRUEBAN EXHORTO PARA SOLICITAR AL GOBIERNO ESTATAL QUE SE APOYE A PRESTADORES DE EVENTOS SOCIALES Y CULTURALES

Por Leticia Hernández

El día de hoy en la sesión de la Comisión de Educación y Cultura, se aprobó una iniciativa de proporción con punto de acuerdo de urgente resolución, por el que se exhorta al Gobierno del Estado de Querétaro para destinar recursos y generar apoyos económicos a la comunidad de trabajadores, y prestadores de servicios, en eventos sociales, culturales, espectáculos, arte y entretenimiento; esto debido a las imposibilidades laborales detonadas por la contingencia del Covid-19. (AQ)

PROPONE MORENA DISMINUIR COSTOS DE CONCESIÓN A TAXISTAS DE QUERÉTARO

La diputada en Querétaro por el partido Morena, Paloma Arce, presentó este miércoles la iniciativa que reforma la fracción XXIII del artículo 22 de la Ley de Movilidad para el Transporte del Estado de Querétaro y el Capítulo Décimo Séptimo de la Ley de Hacienda del Estado de Querétaro. Dicha reforma, explicó la legisladora, busca que se establezcan por ley los cobros anuales y vigencia que se establecen para las concesiones al servicio público de taxi, parecidos a los que se determinan para las concesiones del transporte colectivo. (...) Por último, dicha propuesta

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

estará acompañada de la Iniciativa de Acuerdo por el cual se Exhorta al IQT, para que implemente un programa de inspecciones a fin de combatir los taxis que operen sin concesión. (DQ 3, N 5, AM 4, RQ, CI)

PODER JUDICIAL

CARMELO MENDIETA SIGUE EN LA CÁRCEL

Aunque permanece en prisión preventiva el exalcalde de Corregidora, Carmelo "N", será este jueves cuando se realice otra audiencia por la investigación por presuntas operaciones de procedencia ilícita. Cabe señalar que no ha sido vinculado a proceso. De acuerdo con información del TSJ en la audiencia inicial por este caso, el ex servidor público pidió el recurso de duplicidad, para resolver su situación jurídica y presentar datos sobre su caso. (DQ 1 y 2)

PODER EJECUTIVO

EMPRESA ESPAÑOLA ANUNCIA INVERSIÓN DE 286 MILLONES EN QUERÉTARO

La empresa de fabricación de muebles Malasa Mex Contract anunció su llegada a Querétaro, donde invertirá 286 millones de pesos, para la generación de 400 nuevos empleos. Representantes de la empresa y autoridades indicaron que desde Querétaro se exportará el producto a diferentes estados, pero también a Estados Unidos y Sudamérica. Con la creación en los siguientes meses de 400 nuevos empleos para Querétaro, con una inversión de 286 millones de pesos, es una buena decisión de negocios, aquí van a encontrar importantes cadenas de valor", explicó el gobernador, Francisco Domínguez Servién. Se destacó que en el estado se registran 189 empresas de origen español, lo que representa el 11 por ciento del total en el estado; además de que este año se ha convertido en el segundo país con más inversión en Querétaro. (DQ 1 y 5, Q, LDH, AQ)

RECONOCÍO PANCHO A TODO EL PERSONAL ADSCRITO AL SISTEMA PENITENCIARIO DEL ESTADO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, reconoció a todo el personal adscrito al Sistema Penitenciario del Estado y su compromiso de "echar a andar el círculo virtuoso de la prevención, la persecución del delito y la reinserción social". En el marco de la entrega de equipamiento, unidades vehiculares y estímulos al personal operativo, el mandatario estatal instó a cumplir con una aplicación humana de la ley, tanto para víctimas como para acusados. "Sigamos colocando los Derechos Humanos, la salud, el trabajo, la capacitación y la mejora continua en el centro de cada una de nuestras decisiones", exhortó. (DQ 3, N 3, LDH, ADN, EQNO)

ANUNCIAN ÚLTIMOS DÍAS DE DESCUENTO DEL 99% EN REFRENDO 2020 PARA TAXISTAS

Los taxistas del estado que estén al corriente en sus obligaciones tienen hasta el 18 de diciembre para beneficiarse con descuentos de 99 % en su refrendo y revisión físico-mecánica, al realizar el Refrendo 2020, así como la renovación de permisos, en el caso del servicio privado de pasajeros (...) Alejandro López, titular del IQT, reiteró el compromiso de la administración del gobernador Francisco Domínguez Servién por apoyar a los concesionarios y permisionarios, pues a través del Programa de Descuentos también se impulsa la reactivación económica en el transporte público. (EUQ 2, ADN, IN, LDH)

DECRETAN PARA EL ESTADO DE QUERÉTARO USO OBLIGATORIO DE CUBREBOCAS

Los nueve mandatarios estatales del PAN que forman parte de la GOAN, incluyendo Francisco Domínguez Servién por Querétaro, decretaron en sus entidades el uso obligatorio del cubrebocas, como parte de una estrategia para frenar la pandemia por el nuevo coronavirus (COVID-19) y la complejidad que puede acarrear la llegada del

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

invierno. Esa medida se aplicará también a los estados de Yucatán, Guanajuato, Tamaulipas, Aguascalientes, Chihuahua, Baja California Sur, Durango y Quintana Roo. (DQ 2N, N 1, 4 y 9N, AM 3, VI)

GOAN PROHIBIRÁ LOS FESTEJOS GUADALUPANOS

La GOAN anunció medidas que se aplicarán en estos estados -entre los que está Querétaro- que incluyen prohibición de festejos guadalupanos y posadas, así como la coordinación con el gobierno federal para preparar padrones y logística para la aplicación de vacunas contra el Covid-19. El gobernador Francisco Domínguez Servién indicó que otra medida es la ampliación de trazado de datos, ya que con las pruebas permitirán identificar los contagios, atenderlos, rastrear contacto y aislar sospechosos. (DQ 1 y 6, EUQ 1 y 5)

ASÍ LO DIJO

Las pruebas permiten identificar oportunamente los contagios, atenderlos, rastrear contactos y aislar sospechosos. Esta ha sido la estrategia de los países con más éxito del mundo y nosotros incrementaremos el esfuerzo que ya está en marcha". Francisco Domínguez Servién Gobernador de Querétaro. (AM 2)

SUMA QUERÉTARO 25 MIL 595 CASOS DE COVID 19

La SESEQ informó que este miércoles se sumaron 345 casos de Covid 19, con lo que en la entidad se tiene un registro acumulado de 25 mil 595 contagios. Hay 311 pacientes hospitalizados, de los cuales 121 se encuentran graves, y se han registrado mil 743 defunciones. Este miércoles se dio de alta sanitaria a 57 pacientes, con lo que se tiene un registro de 21 mil 176 altas. (N 1 y 4, Q, CI)

RECONOCEN A MUNICIPIOS POR ACCIONES DE GOBIERNO ABIERTO

Con sede en el Salón de la Historia del Archivo Histórico, en el centro de Querétaro, se llevó a cabo la premiación de la Evaluación en Materia de Gobierno Abierto y Participación Ciudadana, que tiene como encomienda reconocer las buenas prácticas en materia de Participación Ciudadana desde la perspectiva gubernamental en los municipios que participaron en dicha evaluación. En este marco, Juan Martín Granados, titular de la SEGOB dedicó un breve mensaje a los involucrados, enalteciendo que esta buena práctica es un ejercicio inédito en la entidad, que fortalece la relación entre autoridades y ciudadanía. (N 6, ADN, EQNO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | VACUNA

Por Adán Olvera

Se supone que llegamos al momento esperado y anhelado de la operación en el mundo de la esperada vacuna para prevenir Covid-19 y ojo era para evitarlo y no para curarlo. En el Reino Unido han comenzado con la aplicación de la vacuna a su población y esperan terminar de manera oportuna para el año entrante y así prevenir la propagación de Covid-19. En nuestro país la logística de aplicación una vez que lleguen las famosas vacunas van en primera instancia para el personal médico que está en la línea de batalla y posteriormente a los La directora de Servicios de Salud de Querétaro asegura que la Federación aún no les ha informado cuándo y cuántas dosis se destinarán a la entidad en esta primera etapa de vacunación. "No está definida la cuestión logística de cómo nos llegarán si el propio laboratorio hará la descarga del equipo a nuestros refrigeradores y todavía estamos en el proceso de definición de cuando lleguen ni siquiera la federación lo tiene definido no hay la precisión de cuándo llegue la vacuna". Pero en Querétaro será igual; la vacuna será primero (cuando llegue) para personal médico de hospitales que atienden a pacientes Covid-19. Lo cierto es que no puede haber logística porque la Federación aún

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

no define qué pasará en los estados y no sabemos qué le espera a Querétaro. La vacuna no para lo que estamos viviendo de sana distancia y uso de cubrebocas, ni las medidas de sanidad, tendremos que esperar hasta un par de años para ver resultados tangibles. **DE REBOLE**. Por el sexto distrito la diputada Elsa Méndez buscará la reelección por la vía independiente, quiere los votos de ese nicho, que ha manejado muy bien; diría el clásico: son los conservadores los que Elsa Méndez quiere mantener en su base de votantes, eso puede mantenerla en la Legislatura un periodo más. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

GUARDADITO. Por el sexto o por el séptimo distrito, pero es un hecho que Antonio Zapata Guerrero buscará la reelección como diputado local para ser uno de los mandones de la próxima Legislatura estatal. El panista es una verdadera aplanadora electoral en Corregidora, donde dos veces ha sido alcalde, y el PAN lo tiene guardado sólo en espera de ver en cuál de los dos territorios, sexto o séptimo, aplanará a la independiente, ultraderechista y muy rebelde legisladora Elsa Méndez, que junto con su esposo Juan Barrios ha dejado muchos frentes abiertos. **"CARMALO"**. El cargo dura 3 años pero el descrédito toda la vida. Así le pasó al ex alcalde de Corregidora Carmelo Mendieta, hoy preso por acusaciones de operar con recursos de procedencia ilícita y que desde hace años fue echado del PRI, castigado por el entonces José Calzada cuando se sospechaba que andaba en malos pasos. Más bien recientemente andaba buscando protección política en Morena. **CUATE**. Otro que fue echado del PRI, el ex dirigente Juan José Ruiz, debido a su cercanísima amistad con el tesorero municipal Francisco Martínez Domínguez se ha convertido en regidor escudero, en vez de opositor, del cabildo capitalino. El ex "Pepe Boy", antes hasta grosero con los panistas, no se afiliará al blanquiazul que tanto criticaba, pero sí aspira a una candidatura de partidos satélites como Querétaro Independiente o Redes Sociales Progresistas. (DQ)

ASTERISCOS

DESTAPE PRESUPUESTAL TARDÍO. Los diputados de oposición en el Congreso local denunciaron la entrega tardía del dictamen sobre el presupuesto de egresos, por lo cual no pudieron hacer pronunciamientos al respecto. (AM)

BAJO RESERVA

LOS DIPUTADOS TENDRÁN UNA SESIÓN MARATÓNICA PARA APROBAR LAS LEYES DE INGRESOS Y EL PRESUPUESTO. Hoy sesionarán los diputados locales, eso nos dicen. Han sido convocados a las 8 de la mañana en el Salón de Plenos. Desahogarán una amplia agenda, en donde destaca primordialmente la aprobación de las leyes de ingresos de los 18 ayuntamientos y también se sacará adelante el paquete económico para 2021, que este martes se aprobó en comisiones. A excepción de Morena, nos dicen, el resto de las fuerzas políticas sacarán sin cambios el proyecto presupuestal y de gasto que se diseñó desde la oficina del secretario de Planeación y Finanzas, Javier Marra, en base a las prioridades con las que cerrará Francisco Domínguez Servién su último año de gobierno. (EUQ 2)

DESDE EL SENADO - FORTALEZA Y UNIDAD PARA TRIUNFAR

Por Juan José Jiménez

Gracias a la valiosa oportunidad que me brinda este espacio para compartir con ustedes, estimadas lectoras y lectores, estoy seguro de que mi visión respecto a la realidad de Querétaro tiene que ver con la necesidad urgente de que nos integremos al proyecto transformador que ya vive una gran parte de México con nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador. Este fin de semana el Comité Ejecutivo Nacional de Morena convocó a todas y todos aquellos que aspiran a una candidatura para las 15 entidades federativas que renovarán gobernadores, y

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

atendiendo al llamado, Querétaro obtuvo un total de 13 registros, dando ejemplo de que es un partido de apertura y pluralismo. Entre estos 13 aspirantes me incluyo convencido de que la labor que, junto a mi equipo de trabajo y simpatizantes, hemos realizado, avala, en principio, nuestro compromiso con la transformación integral del estado y el bienestar de toda la gente, incluido quienes por décadas han estado olvidados por los gobiernos locales y hoy, más que nunca, demandan atención y respuesta a sus necesidades. Lo hice porque creo que Querétaro necesita que se dé vuelta a la página de corrupción, malas administraciones, inseguridad y descrédito que escriben desde hace años quienes gobiernan y han gobernado mal un estado que, por su relevancia en la construcción de la historia de México, merece mucho más de lo que le han querido, podido o sabido dar quienes, se suponía, estaban encargados de esa tarea. Como ustedes mejor que nadie saben, nos hemos comprometido totalmente con los valores y principios que representan el proyecto de la Cuarta Transformación de la vida pública nacional, encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y avalada por dos años de cambio visible en la vida de las y los mexicanos más necesitados, los más vulnerables, los que no importan para los gobiernos anteriores. Morena necesita unión y fortaleza para destacar como una institución sólida, incluyente que ha demandado durante décadas las y los mexicanos. Por eso los invito a participar en este proceso interno, sigamos demostrando que somos un partido en movimiento, que se manifiesta con la fuerza de sus afiliados, que está consciente de la importancia de su papel en la vida pública de nuestro país y, particularmente, de nuestro estado. Demostremos la congruencia, la fuerza y la integridad de quienes estamos con Morena y buscamos, sobre todas las cosas, la transformación de Querétaro. Estoy convencido de que ese es el camino a seguir y, sin ninguna duda, el que nos permitirá triunfar el próximo y todos los años que sigan. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

GOBERNADORES DE ACCIÓN NACIONAL ANUNCIAN POLÍTICA COMÚN DE SALUD. A través de su cuenta de Twitter, la Asamblea de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) anunció una Política Común de Salud para enfrentar la pandemia de Covid-19 durante el invierno; por ello, decretó cinco medidas específicas a aplicar en sus estados, entre las que se encuentran el uso obligatorio de cubrebocas. Además de la anterior, se contempla el incremento masivo de pruebas, la implementación de bancos y trazado de datos, así como "la prohibición de festejos guadalupanos y posadas; coordinación con el gobierno federal y preparación de padrones y logística para aplicación de vacunas". De acuerdo con lo señalado en redes sociales, la Goan busca anticiparse con base en la ciencia y recomendaciones internacionales, con el propósito de proteger la salud de las familias. **INSTALAN COMITÉ DE ÉTICA DEL SECTOR ECONÓMICO.**

En el marco del Día Internacional contra la Corrupción, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero, encabezó la instalación del Comité de Ética del sector económico del poder Ejecutivo del estado de Querétaro. Este comité busca sustentar los valores democráticos y éticos del servicio público en el combate contra la corrupción y asegurar las condiciones estructurales y normativas que permitan el correcto actuar de las dependencias y paraestatales. Entre sus tareas destacan la de delinejar las estrategias para vigilar el comportamiento ético y responsable de los servidores públicos, así como promover las denuncias correspondientes al Órgano Interno de Control. **CONTINÚA SALUD ENTREGA DE EQUIPO DE PROTECCIÓN PERSONAL.**

La Secretaría de Salud informó que continúa con la entrega de equipo de protección personal en los Centros de Salud, Unidades Médicas Móviles, Hospitales, Laboratorio Estatal de Salud Pública, Centro Regulador de Urgencias Médicas, Dirección de Protección Contra Riesgos Sanitarios, Unidad Médica y de Aislamiento Covid-19, entre otras unidades. Detalló que del 10 de marzo al 8 de diciembre, algunos materiales distribuidos son: 110 mil 313 trajes protectores tipo tyvek con capucha y elástico; 100 mil 886 mascarillas quirúrgicas con certificación NIOS N95; 200 mil 790 protectores respiratorios con eficiencia de filtración microbiológica y otros insumos. (CQRO)

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

PULSO - ...QUE NO HABRÁ "SALARIO ROSA"

Por Andrés González

En tiempos oficialmente ya electorales, es cuando en el PRI y en la conferencia virtual de los miércoles, es que se da la noticia. "El gobierno del estado de Querétaro, le dio la espalda a las amas de casa queretana. En el proyecto de presupuesto que envió a la cámara de diputados, no viene contemplado el Salario Rosa" expresó Paul Ospital, presidente del comité directivo estatal de este partido. Y es que la intención de este partido era doble: Beneficiar efectivamente a las miles de amas de casa de todo el estado que no tienen ingreso alguno por salario y que, en la economía familiar golpeada por esta pandemia, vendría a ser un alivio en tiempos por demás difíciles. En menos de tres semana y cuando comenzaba el mes de octubre, este partido y con la participación directa de mujeres y amas de casa priistas, junto más de 26 mil firmas que fueron y se las dejaron directamente al Ejecutivo en Palacio de Gobierno. La petición era directamente para que este "Salario Rosa" entrara a formar parte del Presupuesto 2021 y representaría algo así como 725 mdp. Y la noticia – hasta hoy se dio porque hace días este gobierno estatal no lo había subido – la confirman, no sin tristeza, las tres diputadas del Revolucionario Institucional. La respuesta pues – buena o mala – se esperaba para estas fechas, precisamente a la presentación del presupuesto 2021. Y llegó la mala. "El Salario Rosa" no viene incluido. Por esto también se hizo la propuesta en este décimo mes del año, para buscar repercusiones electorales en el proceso del 2021. Eso que ni qué. Falta todavía – y ahí se dijo – ver lo que pase en las sesiones donde se aborde este presupuesto. "Estoy seguro que las mujeres de la bancada del PRI – Karina Careaga, coordinadora; Abigail Arredondo y Lupita Cárdenas – harán entrar en razón a la mayoría parlamentaria del PAN para que se apruebe esta propuesta" expresó, como una última esperanza, Paul Ospital. En esperanza, seguramente, quedará...por eso de la mayoría. Pero también fue día de "destapes". Este lo hizo la diputada María Guadalupe Cárdenas Molina, legisladora por el principio de mayoría relativa en el décimo segundo distrito, quién sin rubor alguno se apuntó así para la Presidencia Municipal de El Marqués, bastión de Acción Nacional y considerado ya como el tercer municipio más importante de Querétaro. "Ya levanté la mano para poder participar en las siguientes elecciones para la presidencia municipal...he platicado ya con todos los grupos – aquí mismo donde estamos – del municipio de El Marqués y finalmente lo que nos caracteriza es que somos priistas. Y ese priismo y esa pasión nos va a llevar finalmente a la unidad. Yo no estoy peleada con nadie, apoyamos en lo que podemos y hasta donde podemos, desde la posición que tenemos, a todos los marquesinos, a todos los militantes. Así, el PRI va a salir muy fortalecido en el 2021. ¿El PRI recuperará este municipio? "Tenemos muchas posibilidades de que el PRI gane en el 2021. Lo puedo asegurar que El Marqués se pinta de rojo en el 2021". Clarita pues la intención y con todas sus letras. Y es que en ese municipio hará días que un grupo de seccionales que apoyan a Rubén Galicia Jr. salió en su defensa. "Si, por supuesto que están en su derecho" había dicho Paul Ospital. Hoy Lupita Cárdenas señala que "hasta el momento – y oficialmente – no hay candidato para el municipio de El Marqués. Se siguen analizando los nombres" para finalmente negar que por este hecho, haya rupturas entre los priistas. "Esto es parte del proceso para poder ganar en el 2021" dijo la diputada. Y como para animarse y en torno a los que vienen y ya se están preparando, Paul Ospital presumió: "Hay un dato interesante que les quiero compartir. El PRI tiene distintos procesos para llegar a ser candidato o candidata. Uno de esos procesos es hacer un examen. El famoso examen de los documentos básicos. Abrimos la convocatoria para el curso para quienes aspiren a una diputación federal, que son cinco en el caso de Querétaro y llegaron a hacer el curso más de 140 personas...esto habla del gran ánimo de participación que hay en todo el estado". Este destape – anticipado y no oficial – se dio también en la siempre interesante conferencia de prensa virtual del PRI. El caldo priista ya comenzó también a hervir. (CI)

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

DELIBERATIVO - QUERÉTARO TIERRA DE TRADICIONES

Por Dip. Martha Fabiola Larrondo Montes

Actualmente muchas de las tradiciones se han ido perdiendo, tanto su fuerza como su presencia, teniendo como resultado que muchas de ellas mueren por sí mismas o por desinterés de sus promotores y patrocinadores sin remordimiento alguno, no obstante, surgen nuevas y es labor del cronista dejar constancia de ellas, ensalzarlas y fortalecerlas. Aprovechando este espacio me gustaría conmemorar los 100 años del natalicio de mi apreciable Mtro. José Guadalupe Ramírez Álvarez, mismos que se cumplen el próximo sábado 12 de octubre, quien fue un ilustre queretano del siglo XX. Invaluable defensor de la cultura queretana, autor de más de 20 libros imprescindibles sobre la historia local y que a través de su loable labor como Cronista del Estado, entre otras muchas, contribuyó para inmortalizar nuestras tradiciones a través de su distinguida pluma. Sin duda, nos enfrentamos a una gran labor, ya que el trabajo realizado por generaciones pasadas debe transformarse con las necesidades actuales de la población, resguardando los legados de nuestros antepasados. Querétaro no es el mismo, pero debemos conservar el pasado y poder tener la garantía de que permanezcan en el futuro. Es por lo que, como parte de mi trabajo legislativo, ingresé la iniciativa de acuerdo por el cual la LIX Legislatura, exhorta respetuosamente al titular del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, para que declare a los carros bíblicos, patrimonio cultural inmaterial e intangible del estado, a fin de preservar las tradiciones queretanas; misma que afortunadamente ya fue aprobada en pleno. El Lic. José María Sotelo, la noche del 24 de diciembre de 1826, organizó el primer desfile de carros alegóricos como complemento al Rosario de Navidad, representando en vivo algunos hechos bíblicos, en carrozas tiradas por bueyes para cruzar las principales calles de la ciudad. Tradición que se ha mantenido hasta nuestros días y que lamentablemente este 2020, se interrumpirá por primera vez debido al contexto de la pandemia, pero no debemos dejar morir siglos de tradición por lo que es necesario preservarla. El reto es no perder el valioso legado histórico que hemos heredado y tener la capacidad de ser sensibles a los nuevos tiempos; las tradiciones son parte de todo ciclo de vida y debemos trabajar para preservarlas y que puedan ser conocidas por las nuevas generaciones. (EUQ)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Conciencia. Concluye 2020 y vamos para el 2, la curva se domará por ahí del 22, para efectos políticos electorales, ya está domada estamos muy bien, somos un pueblo feliz y la estrategia de salud es tan buena, que más de 110 mil muertos lo certifican, conciencia señores esto no se acaba hasta que se acaba y nos falta un año de muertos. (N 1)

EDITORIAL / OUTSOURCING HASTA 2021

El sector empresarial logró aplazar hasta febrero del 2021 la discusión en torno a la reforma para eliminar la figura del outsourcing. Pareciera que las primeras negociaciones con el Gobierno federal fueron más tersas de lo que se esperaba, sin embargo, quedan pendientes las consultas y propuestas para robustecer esta reforma, con la que se busca que trabajadores y patrones puedan tener beneficios y haya un equilibrio para ambas partes. En tanto se realiza una amplia discusión, la GOAN publicó una serie de medidas que implementarán en las entidades gobernadas por el PAN, cuyo objetivo es mitigar el número de contagios de la COVID-19. Entre las medidas se encuentra el uso obligatorio del cubrebocas, incremento masivo de pruebas, bancos y trazado de datos, fortalecimiento del distanciamiento físico así como una adecuada coordinación para la aplicación oportuna de vacunas. Ciertamente los mandatarios estatales muestran preocupación por lo que consideran una errática política federal para combatir la pandemia. Más allá de las diferencias políticas que han existido a lo largo del año para combatir a la COVID-19, son rescatables los esfuerzos que se realizan desde lo local y lo estatal para tratar de bajar el número de casos. Hay preocupación por la época venidera, por lo cual, en tanto, hay que atender las medidas

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

sanitarias durante la época navideña. Manténgase informado a través de nuestras plataformas digitales, en las que tenemos la mejor información local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

DEFIENDE GILBERTO LEY DE EDUCACIÓN SUPERIOR. Escribirá Mariano aquí sobre Ramírez Álvarez. Discutirán diputados locales el paquete fiscal. Recibe Faustino el Palio Arzobispal este lunes. Conferencia de Mayra sobre violencia digital. **Activo.** Destacada fue la participación del senador queretano Gilberto Herrera Ruiz en la discusión de la Ley General de Educación Superior, aprobada por unanimidad este miércoles en la Cámara Alta para obligar al estado a garantizar el acceso de las clases populares a las universidades mediante la gratuidad en licenciaturas, maestrías y doctorados. Esta ley es reglamentaria del artículo tercero constitucional, en materia de educación superior; y, su aplicación corresponde a las autoridades educativas de la Federación, entidades federativas y municipios. Su alcance es altísimo, porque tiene por objeto establecer las bases para cumplir la obligación del Estado de garantizar el ejercicio del derecho a la educación superior; contribuir con la formación de personas con capacidad creativa, innovadora y emprendedora, con un alto compromiso social; distribuir la función social educativa del tipo educación superior entre los tres órdenes de gobierno; orientar los criterios para el desarrollo de políticas públicas con visión de Estado; establecer criterios para el financiamiento; y, regular la participación de los sectores público, social y privado en la educación superior. Desde la tribuna del Senado, el ex rector de la UAQ razonó su voto a favor y compartió testimonios de queretanos de las comunidades en donde se hacen enormes esfuerzos para enviar a los hijos a estudiar a las ciudades. En su intervención mostró imágenes de primarias de las zonas rurales que están siendo transformadas con el programa de la Escuela es Nuestra impulsado por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El también aspirante a la gubernatura de Querétaro alterna su trabajo legislativo con recorridos por los municipios de la entidad para reunirse con grupos de Morena que lo reconocen y apoyan, rumbo a las elecciones del 2021, para concretar aquí el proyecto de nación de la llamada Cuarta Transformación. Por lo pronto y a reserva del resultado de la encuesta partidista para definir al candidato a gobernador de entre los trece registrados, Gilberto Herrera Ruiz se mostró muy satisfechos de la aprobación de la Ley General de Educación Superior. Doy fe. -LA VIEJOTECA- Remembranza. En las memorias inéditas del licenciado José Guadalupe Ramírez se refiere a un joven estudiante que habló el 15 de mayo de 1972 ante el primer mandatario del país en la conmemoración del Triunfo de la República en el Cerro de las Campanas y que más tarde tendría elevados cargos políticos, incluido el de gobernador: Mariano Palacios Alcocer. "Ahí lo conoció Echeverría" cuenta Ramírez Álvarez. Luego del homenaje a Juárez, invitaron al presidente a que conociera la vialidad que se había hecho y "a decirle cómo pretendíamos distribuir el Centro Universitario y lógicamente a pedírselo". Ahí, con pleno acuerdo del gobernador, le haría la solicitud, además de entregarle la primera edición de su libro "El Cerro de las Campanas". El entonces rector le dijo a Echeverría que así como Juárez había ordenado lanzar fuego y metralla sobre esa colina ahora "a él le correspondía ordenar que se lanzara cemento, arena, cristales, hierro, para construir aulas, porque ahí se iba hacer nuevamente México". Esto -sostiene- le conmovió mucho, y todo el día estuvo diciendo durante la gira 'que buen discurso'. Pero más aun al terminar la intervención de Ramírez Álvarez, el licenciado Echeverría le exigió. "Bueno, dígame lo que quiere". Y le pidió una universidad completa, porque entonces ya tenían prometidas las escuelas de contabilidad, Ingeniería y Química, que harían el Gobierno del Estado, la iniciativa privada y el Gobierno Federal, respectivamente. -Yo le dije: tenemos tres escuelas técnicas ya autorizadas, pero hace falta la parte humanística, o sea Derecho y Psicología e incluso también le pedimos Enfermería. El Presidente les respondió "Hagan los proyectos, hagan los presupuestos y cuando los tengan háblenme para recibirlos en Palacio Nacional y entonces se los damos". La cita fue el 20 de septiembre de ese año y ahí se concretó la construcción del Centro Universitario de la UAQ. Viene esto a cuento porque este día

JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020

12 de diciembre se cumplen 100 años del nacimiento del gran periodista, historiador y abogado, ex rector de la UAQ, y aquél joven que habló el 15 de mayo de 1972, Mariano Palacios Alcocer recordará a su maestro en un trabajo especial que publicará el periódico PLAZA DE ARMAS mañana viernes. No se lo pierda. -**OÍDO EN EL 1810-** Madrugue. La mañana de este miércoles los servicios parlamentarios de la LIX Legislatura del Estado enviaron a las y los diputados el paquete fiscal 2021 para discutirlo en la sesión de hoy con solo unas horas para analizar el voto sobre el presupuesto. Así se las gastan. -**¡PREEEPAREN!**- Por fin. El próximo lunes 14 al mediodía se efectuará en la Arquidiócesis de Durango la ceremonia de imposición del Palio Arzobispal a don Faustino Armendáriz Jiménez, ex obispo de Querétaro, por manos de monseñor Franco Coppola, nuncio apostólico en México. Originalmente es el Papa Francisco quien entrega el palio a los nuevos arzobispos justo el día de San Pedro y San Pablo en el Vaticano, pero dadas las circunstancias de la pandemia, este año se harán celebraciones eucarísticas en los lugares de origen con transmisión a través de facebook y las televisoras locales. Bendito sea. -**¡AAAPUNTEN!**- Feminista. La Secretaría de Mujeres del Comité Estatal de Morena están invitando a una conferencia sobre tema de la violencia digital en Querétaro con la participación de la activista Mayra Dávila. Será a través de <https://www.facebook.com/MujeresMorenaQueretaro/> a las cinco de la tarde de hoy. Mayra, campeona nacional de oratoria y posible candidata a una diputación por el partido de la 4-T, es una de las principales impulsoras de la Ley Olimpia recientemente aprobada en el Congreso de la Unión. Como dicen los clásicos, no la pierda de vista. -**¡FUEGO!**- Preocupados. La pandemia por Covid-19, tiene a varios funcionarios de la Fiscalía del Estado, literalmente, temblando. Y es que el virus ha llegado hasta lo más alto de la institución. Y cuando decimos lo más alto, es lo más arriba. ¡Porca miseria! (PA 2)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|---------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | CyP: CIUDAD Y PODER |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | INQRO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | B: SEMANARIO BITÁCORA |
| EM: EL MOSQUITO | | RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | | M: MAGAZINE DE QUERÉTARO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | |
| R: REFORMA | | |
| LJ: LA JORNADA | | |
| E: EXCÉLSIOR | | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL